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Protokoll der Versammlung der Stadtteilkonferenz am Mittwoch, 28. Februar 2024 
 

Veranstaltungsort   Wulsdorper Seniorenhus  

Veranstaltungszeit   von 18:30 Uhr bis 20:15 Uhr 

Teilnehmer; innen/Gäste 88 

Top 01  Begrüßung, Genehmigung Protokoll und Tagesordnung 

Der Sprecher begrüßt die Anwesenden sowie die Gäste Christiane Johannsen und 

Peer Fehse vom Förderwerk Bremerhaven.  Er dankt Andrea Zahrt, Leitung Senioren-

hus, für die Bewirtung der Gäste während der Durchführung der Konferenz.  

Das Protokoll der Versammlung vom 14.11.2023 wird einstimmig genehmigt; die Ta-

gesordnung wird einstimmig angenommen. 

Der Inhalt der in Umlauf gegebenen Spendendosen soll von den Arbeitskreisen der 

Stadtteilkonferenz für aktuelle Projekte verwendet werden. (Spenden nach Auszählung = 133 €) 

Top 02  Stromsparcheck 

Peer Fehse vom Förderwerk Bremerhaven stellt das Angebot "stromspar-check. de" 

vor. Ausgebildete Energiesparhelfer helfen hauptsächlich einkommensschwachen, 

bei Bedarf aber auch allen anderen interessierten Haushalten Energie und Geld zu 

sparen. 

Nach Anmeldung beim Förderwerk wird beim ersten Besuch die Geräteausstattung, 

sowie alle relevanten Verbräuche (Strom, Wasser) erfasst. Beim zweiten Besuch wer-

den Soforthilfen nach Bedarf und bis zu einem Wert von ca. 70 € installiert. Peer Fehse 

hat mehrere Nutzungs- und Verhaltensempfehlungen gegeben, um Energie einzu-

sparen, z. B die Verwendung von LED-Lampen oder Sparduschköpfen. 

Betroffene Hauseigentümer wiesen darauf hin, dass sie wegen des Grundwassers auf 

ihren Grundstücken und in ihren Häusern hohe Energiekosten aufgrund des Dauerbe-

triebs der Pumpen haben. 

Diese Problematik liegt aber nicht im Zuständigkeitsbereich des Förderwerks Bremer-

haven. 

Top 03 Grundwasserproblem 

Es wurde eine Beschlussfassung angestrebt, eine gemeinsame Versammlung der 

Stadtteilkonferenzen Geestemünde, Grünhöfe, Wulsdorf und Surheide zu veranstal-

ten, um die weitere Vorgehensweise hinsichtlich der Grundwasserproblematik festzu-

legen und ein Treffen mit Politikern und Vertretern der Entsorgungsbetriebe Bremer-

haven und der Wasserbehörde beim Umweltschutzamt vorzubereiten.  

Damit alle Teilnehmer den gleichen Wissenstand hatten, skizierte Gerd Wille in seinem 

Vortrag chronologisch die Entstehung und die Entwicklung des 
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Grundwasserproblems in den betroffenen Stadtteilen. Seitdem das Wasserwerk Wuls-

dorf 2014 von der SWB geschlossen und die Pumpen komplett abgestellt wurden, 

steigt der Grundwasserspiegel jährlich. 

Anschließend wurde mehrheitlich beschlossen, dass eine gemeinsame Veranstaltung 

der Stadtteilkonferenzen geplant und durchgeführt werden soll. 

Am Dienstag, 16. April um 18.30 Uhr, wird die gemeinsame Veranstaltung im Dienst-

leistungszentrum Grünhöfe stattfinden. 

Top 04 Wahl der Sprecher und Sprecherinnen der Stadtteilkonferenz Wulsdorf.  

In dieser Stadtteilkonferenz standen ebenfalls die Wahlen der Sprecher und Spreche-

rinnen der Wulsdorfer Stadtteilkonferenz an. Die Wahlleitung übernahm Harry Vie-

brock. 

Es wurden gewählt: Carl Müller-Neumann, Silla Funk und Christine Sacher. 

Top 05 Wünsche und Anregungen der Wulsdorferinnen und Wulsdorfer sowie Berichte 

aus dem Teilnehmerkreis über aktuelle Anliegen 

Im Vordergrund stand die Problematik des Grundwassersproblems. Viele Betroffene 

schilderten ihre Probleme, u. a. 

- feuchte oder nasse Keller und Garagen 

- Oberflächenwasser auf den Grundstücken 

- Wertverluste der Häuser aufgrund des steigenden Grundwassers 

- hohe Energiekosten wegen des erforderlichen Dauerbetriebs der Pumpen 

Da es sich um Grundwasser handelt, darf es gemäß Bundesgesetz nicht in Flüsse ge-

leitet oder verrieselt werden. Die Betroffenen geben sich nicht damit zufrieden, dass 

die Politik bisher noch keine Lösung gefunden hat. 

Hingewiesen wurde u.a. auch auf die nicht ausreichende Anzahl der Papierkörbe 

am Radweg Wulsdorf und auf die schwere Zugänglichkeit der Strecke Osnabrücker 

Straße bis Sandfahrel durch Baumwuchs und parkende Autos. Peter Clasen: diese 

Punkte werden aktuell bearbeitet. 

Top 06 Kurzberichte aus den Arbeitskreisen, von Beauftragten und dem Sprecher 

Aus den Arbeitskreisen gab es keine weiteren Berichte. 

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 

Stadtteilkonferenz Wulsdorf  

 


